

(1)

町のうごき

本籍数	5,901
本籍人口	17,746
世帯数	5,148
	(5,130)
住民登録人口	18,252
	(18,151)
内 男	8,872
内 女	9,380

▲ 6月1日現在  
( ) 内は5月1日現在

# 広報てんのう

No. 238

昭和57年

7月1日発行

発行・秋田県天王町役場 018878 2211~4  
編集・企画室 印刷・秋田協同印刷 0188 (23) 7477~8



## 東湖小で「祖父母と語る会」

### 「長生きしてネ！」に 目がしらも熱く

「あだらし学校で勉強できで、孫がだ幸せ  
だナー。」

6月18日、東湖小学校で「祖父母と語る会」が  
行われた。

この企画は、孫の成長をみてもらい、教育へ  
の関心を高めてもらうとともに、両親、孫の橋  
わたしになつてもらおうと計画されたものです。

当日おじいちゃん、おばあちゃんは時間より  
早く学校に訪れ、「孫の勉強ぶりはどうかナ。」  
と教室付近を落ちつかずにソワソワ。

お昼は孫といっしょに楽しい給食。「この歳に  
なつて給食を食べるどは思わなかつたしナー。

この栄養だば孫が大きくなるはずだなや」と目を  
細め、話題もつきない。

先生との対話では「今は甘やがしすぎる。昔だ  
ばもっと礼儀やしづげなどきじがつたしナー。」

と手厳しい。最後に子どもたちから「いつもわ  
がままばっかり言ってすみません。おじいちゃん  
ん、おばあちゃんいつまでも長生きしてください  
ネ。」と感謝の意をこめて作文を朗読すると、そつ  
と目がしらを押さえる姿が……。

おじいちゃんやおばあちゃんは、「孫の成長  
をつぶさに見てほんとにうれしい。こういう企  
画は今後とも続けてほしい。」と大変好評であつ  
た。









△ 枝を分けあってゴミを捨う参加者たち

激励に全区域を奔走した藤原会長 ▶



△ いたるところからゴミを焼く煙がたちこめる



△ ゴミ回収のトラックはフル回転

# 一八郎湖のクリーンアップ

六月六日、朝五時、雲ひとつない青空をつきさすように大崎部落のクリーンアップ広報車が動きだした。  
天王地区、湖岸地区を中心地域ぐるみで取りくんだ八郎湖のクリーンアップ作戦は、六時から一斉に開始、みるとみるうちにゴミが集められる予想以上の成果をあげた。  
本町の実施距離、堤防湖面十二段には、千七百人が参加し、二千枚用意したゴミ袋はたちまちなくなつた。  
ゴミを拾う人、トラックで積みこむ人、焼きはらう人、すばらしい連携プレーで八郎湖は、さわやかな湖沼のたなづまいをみせていた。  
参加した人たちから、盛んにモラルの低下をなげく声があがつていました。  
二市十町一村の一万三千人が参加して行われた八郎湖クリーンアップで回収されたゴミは八百五十トンとのことです。

スター卜して八年目を迎えた環境週間中、八郎湖水質対策連絡協議会が、周辺住民や県など関係者約一万三千人を動員し、好天に恵まれた六月六日、第一回目の八郎湖の清掃を行つたことに大きな誇りと意義を感じております。

# 八郎湖のクリーンアップに際して

ミの山に怒りを  
る人は拾いに捨  
てる人は焼きは  
める人。9。  
も、捨ててはな  
心は、人々の心  
たのでしよう  
か。

**密接な関係**  
羽立 安田丈之助

## 参 加 者 の 声

### あまりの「ゴミ」の 量

八郎湖というと思い出すのが、去年の台風十五号の事です。私たちの生活と密接な関係にある八郎湖が、ゴミの不法投棄、合成洗剤などで汚染されていると聞き参加しましたがあまりの量に驚いてし

あまりの二三の  
量に驚き

がいないのを見はからつて、投げにくる人がおり残念です。私たちの班では船を出してきた人もおりました。

八郎湖は、合成洗剤や日常生活排水、また無責任な心なき人々による、ゴミや空き缶、空ビンなどが安易に捨られ、年々水質が汚濁し、放置すればやがては「死の湖」となることは明白であり、その対策が強く望まれております。

が、それよりも落ちingい  
た美しい自然の環境の中で  
人間らしく生活することが  
いかに大切であるかを認識  
し、秋田県の「顔なる八郎  
湖」をたとえ年一回でも、  
みんなの知恵と工夫を生か  
しきれいにしてゆきたい  
ものです。

みんなの力を結集

この八郎湖クリーンアップをもつと早い時期に行つたらまだまぶやすことができるゴミもかなりありました。

今後、ゴミの不法投棄には、目をひからせ監視していきます。







ちよつと  
“ひとつ”

## おやつは時間を決めて

むし歯は、おやつの与え方にかなり影響されます。子どもにおやつが必要なのは、体が小さい割にたくさんの栄養を必要とするため一日三回の食事だけではたりず、補食の意味がこめられています。また子どもに楽しみと休息を与える効果もあるが、動きの少ない子や、三度の食事が十分で間食を欲しそうな子どもには、しいて与えなくてもよいとされています。

しかし現実には、朝起きてすぐ甘いお菓子をねだっている子もかなりおり、子どもの言うまことに与え



むし歯は母親がつくると言われるように、大人の意識が変わらない限り減ることはできません。今の段階では、おやつの内容もかなり問題を含んでおりますが、とにかく実行してみようではありませんか。

大人が強い意志を持って、食事の二時間前は、ひかえさせる、同じ量のものでも、長い時間かけて食べさせないなど……。

そのためには、袋菓子をそのまま与えたり、哺乳びんに、甘いジュースを入れて飲ませたりすることは、やめましょう。

食事の少ないのをおやつで補なわず次の時間まで待たせ、正しい食習慣をつけてあげることが大切です。

家庭の中で、また地域の中で申しあわせし、歯の丈夫な子を育てましょう



第一部カラオケ、第二部演説、第三部演芸とつづき、会場から「母さんガンバツテ」の歓声が飛びかい、終始笑いにつつまれた。

六月五日、江川地区ことぶき荘を会場に、江川分館主催による「さなぶり芸能大会」が開かれた。

農作業も一段落した週末の夜、会場は子どもから老人まで、たくさんの人でにぎわつ

“熱唱・熱演”に

## ときを忘れて

披露する人も、また男鹿觀光めぐりでは、本職顔負けのがいド娘が現われ、説明にうつとり聞きはれていた。

は、「みんなに喜んでもらってよかったです。明日からの仕事の活力となれば幸いです。」語っていました。

羽立 矢短  
石川 レン 歌

# 稅務大學校普通科生募集

▽受驗資格

田北稅務署總務課（秋田）

一四五一一六一)へおた  
ずねください。

**お 知 ら せ**

月 日	健 診 名	対 象	受付時間	会 場
7 . 16	1 歳半児健診	S 55. 12月生	12:30~ 13:00	天王町公民館
7 . 23	7 カ月児健診	S 56. 12月生	"	二田ことぶき荘
7 . 30	4 カ月児健診	S 57. 3月生	"	二田ことぶき荘

塩口 桜庭 龍一  
余れども他に道はなし米作る  
大崎 吉田 兼広  
手さぐりの道遠けれど光見ゆ  
ハラヘ 京谷 京一  
父の道問えば涯なき汗の道  
二田 薄田 国三郎  
道連れが決り今宵は少し酔う

